
По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснения-
ми, снег, в отдельных районах – сильный, местами 
метель; на дорогах – гололедица; ветер западный, 
с переходом на северо-западный, умеренный, 
днём местами порывистый; температура 0…-5.

15 февраля по области – облачно с прояснения-
ми, небольшой снег, местами – умеренный; ветер 
северный, умеренный, местами порывистый до 
сильного; температура ночью -2…-7, при про-
яснениях местами до -10, днём -4…+1.

16 февраля по области – переменная облач-
ность, местами небольшой снег; ветер северный, 
умеренный, местами порывистый; температура 
ночью -7…-12, днём -3…-8.

Валюта
(Центральный 
Банк Российской 
Федерации)

$
С

58.06
∇0.78

61.77
∇0.92

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1205 ∆ 735 За текущий месяц 25340

TwiTTer twitter.com/kommunanews
facebook facebook.com/kommuna
ВКонтаКте vk.com/kommunanews
одноКлассниКи ok.com/kommunanews

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

Газета Воронежской области. Издаётся с 20 мая 1917 года№12 (26656) | Вторник, 14 февраля 2017 года Адрес в Интернете: www.сommuna.ru

Сообщения подготовил Анатолий ХруСтАлёв.

ВРемя ноВостей

растут объёмы вводимого жилья
В Воронежской области в строительстве отмечен рост 

общего объёма строительных работ (на 3,9 процента), уве-
личился ввод жилья.

 За 2016 год введено 1680 тысяч квадратных метров жилья, 
что на 3,3 процента больше, чем годом ранее. На Воронеж 
пришлось 66,5 процента от общего ввода жилья по области, 
информирует пресс-служба Воронежстата.

воронежская таможня – лучшая в ЦФО
В номинации «Лучший коллектив пограничной тамож-

ни» конкурса среди таможенных органов Центрального 
таможенного управления «золота» удостоены воронежские 
таможенники.

Переходящий вымпел и специальный диплом Центрального 
таможенного управления в торжественной обстановке на рас-
ширенном заседании коллегии управления вручил начальнику 
Воронежской таможни Вячеславу Романовскому руководитель 
Федеральной таможенной службы Владимир Булавин. Вклад 
каждого воронежского таможенника в бюджет России в про-
шлом году составил более 26 миллионов рублей (в сумме это 
11 миллиардов 996 миллионов 100 тысяч рублей).

реальная зарплата снизилась 
В Воронежской области среднемесячная начисленная 

заработная плата работников организаций за январь-ноябрь 
2016 года составила 26,2 тысячи рублей – на 6,3 процента 
больше, чем за аналогичный период 2015-го. Реальная же 
заработная плата снизилась на 0,5 процента. 

Наибольший рост оплаты труда зарегистрирован в следую-
щих видах экономической деятельности: сельское хозяйство, 
охота и лесное хозяйство – на 13,9 процента, оптовая и роз-
ничная торговля – на 12,9 процента, финансовая деятельность 
– на 10,3 процента. Заработная плата работников снизилась в 
строительстве, рыболовстве и рыбоводстве, сообщает пресс-
служба Воронежстата.

Год экологии отметят масштабно
По поручению губернатора Воронежской области Алексея 

Гордеева создан региональный оргкомитет по проведению 
Года экологии и разработан план мероприятий, который 
включает более 150 позиций. 

«Реализацию плана будут осуществлять  как органы государ-
ственной власти и органы местного самоуправления, так и пред-
приятия, общественные, научные и образовательные организа-
ции», – отметил руководитель департамента природных ресурсов 
и экологии Воронежской области Алексей Карякин. Он рассказал 
и о поддержке инициативы о проведении экологического лагеря 
на территории парка «Алые паруса», передвижной выставки про 
отходы, эколого-патриотической акции «Зеленая зарница» и ряда 
других экологических акций и фестивалей.

 Доставка пенсий в феврале
По согласованию с Управлением почтовой связи по Воро-

нежской области утверждён график доставки пенсий и других 
социальных выплат в предпраздничные дни в феврале.

График выглядит так: 16 февраля – за 16 и 19 февраля; 
17 февраля – за 17 и 20 февраля; 18 февраля – за 18, 21 и 22 
февраля, информирует Отделение Пенсионного фонда РФ по 
Воронежской области. 

наталья сергееВа

В минувшую субботу, 
11 февраля, в спортивно-
оздоровительном комплексе 
«Олимпик» прошёл традици-
онный забег «Лыжня России 
– 2017». Событие было при-
урочено ко Всероссийскому 
дню зимних видов спорта и в 
этот раз собрало солидное ко-
личество участников – более 
пяти тысяч человек. Первыми 
опробовали лыжню участни-
ки VIP-забега на 2017 метров, 
в котором участвовали более 
ста человек, представлявших 
областную и городскую адми-
нистрации, а также – област-
ную и городскую думы.

Юных лыжников, не до-
стигших 18 лет, ждали на 
пятикилометровой дистан-
ции. Главные же силы со-
ревнований стартовали на 

дистанции в десять кило-
метров, где первыми фини-
шировали студентки Воро-
нежского государственного 
архитектурно-строительного 
университета (ВГАСУ) – 
сестры Анастасия и Марина 
Провоторовы, занявшие со-
ответственно первое и второе 
места. Третье место у Натальи 
Есиповой.

В мужской гонке на десять 
километров победил Влади-
мир Золотарев, вторым стал 
Александр Токарев, третьим 
– Виктор Савчук.

На «Лыжне России» в 
качестве почётного гостя при-
сутствовал двукратный олим-
пийский чемпион по прыж-
кам в воду Дмитрий Саутин, 
вручивший приз старейшему 
участнику соревнований –  
87-летнему Ивану Жаравину 
из Нововоронежа.

Заряд зимней бодрости
в воронеже в гонке «лыжня россии-2017» приняли 
участие пять тысяч человек.

ВлАсть

10 февраля губернатор 
Алексей Гордеев про-
вёл в Москве три важ-
ные встречи. Одна из 
них – с заместителем 
Председателя Прави-
тельства российской 
Федерации Дмитрием 
Козаком.

Валентин петроВ

В ходе встречи обсужда-
лись вопросы, касающиеся 
реализации приоритетного 
проекта РФ «Формирова-
ние комфортной городской 
среды» на территории Воро-
нежской области. Шла речь 
о необходимости в корот-
кие сроки подготовить всю 
необходимую нормативно-
правовую базу, проработать 
вопросы финансирования 
с тем, чтобы уже в апреле 
нынешнего года приступить 
к реализации проекта. От-
мечено, что к проекту нужно 
активно привлекать граждан, 
с их участием определять 
объекты и вести работу по его 
выполнению в регионе.

Как уже сообщала «Ком-
муна», в начале февраля в Во-
ронеже состоялось заседание 
отраслевых групп по вопросам 
реализации приоритетного 
проекта «Формирование ком-
фортной городской среды». 
Воронежская область выбрана 
в качестве пилотного региона 
для его реализации. В 2017 
году регион получит 443 млн. 
рублей из средств федераль-
ного бюджета на выполне-
ние мероприятий проекта. 
В областном бюджете на это 
предусмотрено 125 млн. ру-
блей. В целях своевременного 
и полного освоения указанных 
средств уже подготовлен про-
ект программы по формирова-
нию современной городской 
среды Воронежской области 
на 2017 год.

Состоялась также встреча 
с заместителем Председателя 
Правительства Российской 
Федерации Аркадием Дворко-
вичем, на которой, в частности, 
речь шла о реализации пилот-
ного российско-израильского 
проекта по развитию молоч-
ного животноводства. На-
помним, в прошлом году гу-
бернатор Алексей Гордеев в 
рамках работы официальной 
делегации Российской Феде-
рации в Государстве Израиль 
принял участие в ряде встреч 
с официальными лицами и 
представителями деловых 
кругов Израиля. Были достиг-
нуты договоренности в разных 
сферах экономики. Воронеж-
ская область определена как 
пилотный регион по развитию 
молочных кластеров при уча-
стии израильских компаний. 
Также область планирует ор-
ганизовать поставки говядины 
местного производства в Госу-
дарство Израиль.

Кроме того, была затронута 
тема развития Воронежского 
международного аэропорта, 
реконструкция которого в на-
стоящее время завершена на 90 
процентов. Алексей Гордеев и 
Аркадий Дворкович говорили 
о возможности включения 
проекта дальнейшей рекон-
струкции аэропорта в феде-
ральную адресную инвестици-
онную программу на 2017 год 
с тем, чтобы завершить работы 
в нынешнем году.

В тот же день, 10 февраля, 
губернатор Алексей Гордеев 
обсудил дальнейшие пути со-
трудничества с президентом 
региональной общественной 
организации «Землячество 
«Воронежцы» Владиславом 
Путилиным. В ходе встречи 
был поднят вопрос об установ-
ке памятника государствен-
ному деятелю, уроженцу Во-
ронежа Виталию Воротникову. 
Отмечено, что все необходи-
мые решения по реализации 
этого проекта уже приняты. 
Реализовать проект по уве-
ковечению памяти нашего 
земляка Виталия Воротникова 
планируется уже в нынешнем 
году.

Проекты  
завтрашнего 
дня

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 14 по 16 февраля:
15, среда (пик с 3 до 12 часов).

по данным www.gismeteo.ru.

уважаемые воронежцы!
Более четверти века назад последний солдат Ограниченного 

контингента советских войск покинул территорию Афганиста-
на. В этот день мы по традиции отдаем дань памяти и глубокого 
уважения всем воинам-интернационалистам, исполнявшим 
свой служебный долг вдали от Родины. 

За десятилетия, прошедшие со дня окончания Второй ми-
ровой войны, воронежцы героически сражались в «горячих 
точках» разных стран. Более 21 тысячи солдат и офицеров 
из Воронежской области участвовали в локальных войнах и 
конфликтах. Всегда и всюду они проявляли воинскую доблесть 
и лучшие человеческие качества. Мы гордимся их подвигами 
и скорбим о тех, кто не вернулся домой.

Уважаемые воины-интернационалисты! 
Ваш героизм и отвага всегда будут примером истинного 

служения Родине. Желаем вам крепкого здоровья, мира, благо-
получия и успехов во всех добрых начинаниях!

Губернатор воронежской области А.в. ГОрДеев 

Председатель областной думы в.И. НетёСОв

15 февраля – День памяти  
о россиянах, исполнявших служебный 

долг за пределами Отечества
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Солидарны  
с губернатором

Ответ на этот острый во-
прос нашли сотрудники Ин-
ститута общественного мне-
ния «Квалитас», которые ме-
тодом телефонного интервью 
12-16 января нынешнего года 
опросили 606 воронежцев. 
Аналитики ИОМ отметили: 
эксперты считают, что под 
определение «архитектурный 
бандитизм» в первую очередь 
попадает отель Mariott на 
проспекте Революции, навис-
ший серой тучей над главной 
улицей города и извративший 
представление о гармонии гра-
достроительства. По эксперт-
ному заключению, это даже не 
архитектурный бандитизм, это 
– «архитектурный терроризм 
регионального масштаба». Во-
вторых, под это определение, 
по мнению экспертов, попа-
дают новостройки в центре 
Воронежа, в частности, третья 
очередь «Галереи Чижова», 
«Солнечный Олимп». Третье 
место можно поделить между 
офисом компании, уничто-
жившей генеральский дом на 
улице Таранченко, и жилым 
комплексом «Сердце города». 
А некоторые добавляют, что 
проекты новых спальных рай-
онов тоже можно отнести к не-
лицеприятному определению 
архитектурного бандитизма. 

Эксперты сходятся во мнении, 
что подобная, с позволения 
сказать, архитектура – позор 
для города!

Большинство жителей 
Воронежа (77 процентов) 
солидарны с губернатором в 
справедливом возмущении 
по поводу архитектурного 
беспредела, творящегося в 
городе. Не согласны с главой 
региона только 12 процентов 
опрошенных. А каждый деся-
тый затруднился ответить на 
этот вопрос.

Несмотря на это, боль-
шинство жителей Воронежа, 
утверждают аналитики ИОМ, 
привязаны к своему городу, 
и чувство гордости за него 
знакомо 80 процентам воро-
нежцев. Каждый третий горо-
жанин испытывает подобную 
гордость довольно часто, а 46 
процентов респондентов – от 
случая к случаю. Только 18 
процентов опрошенных не ви-
дят или не хотят видеть новых 
поводов для гордости, хотя те 
в последнее время появляются 
всё чаще. Такое «избиратель-
ное» зрение характерно по-
жилым людям (22 процента) 
и беднякам (36 процентов). 
Может быть, потому, что им 
живётся несладко.

Разительная перемена в 
отношении воронежцев к 
своему городу произошла уже 
пять лет назад. Тогда количе-
ство горожан, которые часто 
находят поводы для гордости, 

увеличилось с 14 до 45 про-
центов. За последующие пять 
лет это число снизилось до 34 
процентов, не изменив, одна-
ко, общего количества в той 
или иной степени гордящихся 
Воронежем жителей (79-80 
процентов).

Герои и антигерои
В рейтинге того, что имен-

но в жизни современного Во-
ронежа вызывает у горожан 
чувство гордости за него, 
тройка лидеров выглядит 
так: 1. Внешний вид города 
изменился в лучшую сторону 
(областной центрстановится 
чище, светлее, удобнее, ци-
вилизованнее, развивается 
инфраструктура); 2. Кра-
сивый город (архитектура, 
храмы, памятники, 
парки, цирк, много 
православных церк-
вей, реконструк-
ция исторических 
зданий); 3. Город 
воинской славы 
(патриотизм, геро-
изм, военные годы, 
в о с с т а н о в л е н и е 
города после войны, Совет 
ветеранов). В первой десятке 
этого рейтинга – развитие 
промышленности; культура, 
искусство; сами жители; из-
вестность Воронежа в стране, 
патриотизм; губернатор Алек-
сей Гордеев; ремонт дорог.

В то же время в большей 
или меньшей степени чувство 
стыда за родной город знако-
мо большинству воронежцев 
(64 процента). При этом 22 
процента респондентов испы-
тывают его достаточно часто, 
41 процент горожан – доволь-
но редко. Женщины стыдятся 
за город чаще мужчин, бедные 

– чаще богатых. А вот никогда 
не приходится испытывать 
чувство неловкости за Воро-
неж каждому третьему жите-
лю. За последние десять лет 
чувство перманентного стыда 
за родной город снизилось с 
54 до 22 процентов. В то же 
время с 26 до 41 процента уве-
личилось число тех, кто хотя 
бы изредка испытывал это 
неприятное чувство. В целом 
же, утверждают аналитики 
ИОМ, произошло существен-
ное повышение количества 
жителей Воронежа, которым 
никогда не приходилось сты-
диться за областной центр. 
За последнее десятилетие их 
число увеличилось более чем 
вдвое – с 15 до 34 процентов.

И всё же, что именно в 

жизни современного Воро-
нежа вызывает у жителей 
столицы Черноземья чувство 
стыда за него? В этом рей-
тинге первая тройка «анти-
героев» выглядит следующим 
образом: 1. Состояние дорог, 
грязь, мусор (грязный город, 
разбитые дороги); 2. Плохая 
работа ЖКХ; 3. Бескультурье 
горожан (равнодушие, же-
стокость, грубость, хамство, 
чёрствость людей, ненорма-
тивная лексика). В «огор-
чающую десятку» воронежцы 
также зачислили: бездействие 
городских властей, неумелое 
управление (отсутствие забо-

ты о незащищённых слоях на-
селения, невнимание властей 
к окраинам города); архитек-
туру, застройку города; кор-
рупцию, бюрократию; низкий 
уровень жизни, зарплат и пен-
сий; работу общественного 
транспорта; упадок промыш-
ленности, экономики, сель-
ского хозяйства; алкоголизм 
и наркоманию; отношение к 
окружающей среде.

Небывалое дело
У наших земляков гор-

дость за свой родной город (53 
процента) явно перевешивает 
стыд за него (13 процентов). 
Молодёжь чаще гордится 
Воронежем (56 процентов), 
чем люди старшего возрас-

та (47 процентов), 
с о с т о я т е л ь н ы е 
люди (61 процент) 
чаще, чем бедные 
(35 процентов). А 
«худой кошелёк», 
напротив, прово-
цирует  чувство 
стыда, поэтому не-
гативные чувства 
испытывают пре-

жде всего неимущие горожане 
(29 процентов). В то же время 
чуть более четверти жителей 
города заявили, что гордость 
и стыд за Воронеж они испы-
тывают одинаково часто.

В целом же последнее де-
сятилетие принесло необы-
чайные сдвиги в отношении 
воронежцев к собственному го-
роду, подчёркивают аналитики 
ИОМ. Чувство гордости взле-
тело с десяти до 53 процентов, а 
чувство стыда обрушилось с 53 
до 13 процентов. И это небыва-
лое дело, чтобы за десятилетие 
столь кардинально изменилось 
общественное мнение.

Гордость и стыд Воронежа
мегаполис | За последние десять лет отношение жителей областного центра к своему родному  
городу изменилось кардинально. Больше стало тех, кто им гордится
Недавно губернатор воронежской области Алек-
сей Гордеев назвал действия отдельных бизнес-
менов и чиновников в столице Черноземья «архи-
тектурным бандитизмом». Согласны или не соглас-
ны с такой характеристикой градостроительной 
ситуации в городе жители мегаполиса?

Большинство жителей Вороне-
жа (77 процентов) солидарны с 

губернатором в справедливом возмуще-
нии по поводу архитектурного беспреде-
ла, творящегося в городе.

Надежда на справедливость 
общество | На собраниях судей, где заслушиваются итоги годовой работы, как правило,  

говорят об успехах и достижениях. Но без критического осмысления прошедшего  
вряд ли можно рассчитывать на искоренение недостатков

Французский философ XVIII века Мари 
Франсуа Аруэ, известный миру под име-
нем вольтера, записал однажды в своём 
дневнике: «Законы нужны не только для 
того, чтобы устрашать граждан, но и 
для того, чтобы помогать им…». увы, эта 
замечательная мысль имеет довольно 
слабое отношение к российской действи-
тельности. Преступников наши либераль-
ные законы устрашают редко. Жертвы 
преступлений после длительных судеб-
ных разбирательств зачастую теряют 
веру в торжество справедливости. При-
меров на этот счёт масса. 

Борис Ваулин

С мая 2016 года пустует кресло председателя 
Воронежского областного суда. Виталий 

Богомолов и его заместитель по рассмотрению 
уголовных дел Владимир Маслов направили ру-
ководству Верховного суда прошения о досрочных 
отставках со своих постов. Основаниями для таких 
заявлений послужили оперативные данные УФСБ 
по Воронежской области о «коррупционных связях 
с адвокатами некоторых судей областного суда». 
Подробности не афишировались, но каждый мог 
догадываться о подоплёках формулировки. В 
истории новейшего российского правосудия таких 
скандалов ещё не было, и Верховный суд удовлет-
ворил просьбы обоих руководителей. В конце марта 
состоится заседание Высшей квалификационной 
коллегии при Верховном суде, которая, по всей ве-
роятности, и утвердит кандидатуру нового предсе-
дателя облсуда. В настоящее время его обязанности 
исполняет заместитель председателя по рассмотре-
нию гражданских дел Владимир Анисимов. 

Он и выступил с докладом на очередном 
годовом собрании судей в минувшую пятницу,  
10 февраля. Прошло оно в усечённом составе: были 
приглашены только председатели районных судов 
и судьи областного суда. Причём в отличие от про-
шлых годовых собраний ни одного руководителя 
смежных организаций – полиции, прокуратуры, 
УФСИН, Следственного управления, судебных 
приставов – не было. Положение исполняющего 
обязанности отличается от положения руково-
дителя, быть может, поэтому Владимир Филип-
пович в своём кратком сообщении привёл лишь 
цифры, характеризующие деятельность судебной 
системы Воронежской области, и не счёл нужным 
подробно анализировать просчёты, допущенные 
коллегами. 
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Ежегодное итоговое собрание судей в здании областного суда прошло в усечённом 
виде: в нём участвовали только председатели районных судов и судьи областного суда.



Дома для железнодорожников
Семь домов на 24 квартиры с балконами и пластиковыми 
окнами появятся на въезде в райцентр и село Гармашевка 
Зайцевского поселения к маю этого года. 

Жилье предусмотрено для приезжих железнодорож-
ников, которые будут обслуживать новую ветку железной 
дороги в обход Украины. Пять домов уже установили. 
Сборно-щитовые конструкции зданий изготовлены из 
специального тёплого материала. Возле них построят 18 
гаражей с погребами и детскую площадку. Также специали-
стам дадут земельные участки под огороды. На двух строи-
тельных объектах в Кантемировке рабочие из Саратовской 
области сейчас монтируют кровлю. К двухэтажному дому 
на четыре квартиры и одноэтажному на две прилагаются 
индивидуальные гаражи и погреба. По словам мастера 
стройки Бахарчина Балакишиева, специалисты и их  
семьи смогут заселиться в готовые квартиры с отделкой и 
мебелью. Благоустройством дворовых территорий будут 
заниматься те же строители. 

Оценили новшества
СХП «Новомарковское» посетила делегация из 
Лискинского района.

Инвестор сельхозпредприятия Аркадий Пономарев и 
его генеральный директор Владимир Пулин ознакомили 
президента группы компаний Штефана Дюрра, главу 
Лискинского района Виктора Шевцова, директора СПК 
«Лискинский» Александра Аносова с оборудованием и 
технологией животноводческого комплекса европейского 
уровня, позволяющим достигнуть высокие надои молока. 
Так, в прошлом году здесь получено 28,9 тысячи тонн 
молока, надоено от одной коровы 6062 килограмма, что 
обеспечило экономический рост в хозяйстве. Гостям по-
казали животных монбельярдской породы французской 
селекции, джерсийской породы из Дании и бельгийской 
голубой породы, а также монослопы – помещения для 
содержания молодняка и ремонтных телок. Животново-
ды из Лисок оценили революционное оборудование для 
уборки навоза, внедрение в производство компьютерных 
технологий, посмотрели за процессом доения с помощью 
установленного в конце 2016 года робота Lely Astronaut, 
а также обсудили вопросы обеспечения коров разнообраз-
ным кормом и другие производственные задачи.

Награда от военных 
Директору Зайцевской школы Сергею Скиба и главе 
Зайцевского сельского поселения Владимиру Сушко 
вручены награды за совместную работу. 

Это состоялось на их публичном отчёте об итогах 
работы за 2016 год. Из рук заместителя командира по ра-
боте с личным составом железнодорожных войск Андрея 
Лонина Сергей Скиба получил ведомственную медаль 
Министерства обороны за патриотическую работу. А 
Владимир Сушко удостоен грамоты за плодотворное со-
трудничество и значимый личный вклад в организацию 
и проведение командного учебного сбора с командирами 
отдельных батальонов железнодорожных войск Южного 
военного округа и их заместителей. Напомним, на терри-
тории Зайцевского сельского поселения ведутся работы 
по строительству новой железнодорожной линии в обход 
Украины, а также дислоцируется около одной тысячи во-
енных, задействованных в федеральном проекте.

«50х50» для детских садов 
Дошкольные учреждения Кантемировского района 
впервые включены в программу государственно-частного 
партнерства «50х50». 

В заявке, которую подал отдел по образованию Канте-
мировского района в профильный областной департамент, 
на ремонт и развитие детских садов предусмотрено пол-
тора миллиона рублей. 

– Благодаря данному механизму за летние каникулы 
2016 года в Кантемировском районе удалось подготовить 
десять образовательных учреждений к новому учебному 
году, – рассказал руководитель отдела по образованию 
района Юрий Горбанёв. – Восемь миллионов рублей на 
замену входных групп, ремонт кровли зданий, спортивных 
залов и других учебных помещений выделили местные 
инвесторы, фермерские хозяйства, индивидуальные пред-
приниматели. Пропорциональная сумма была предостав-
лена из бюджета регионального правительства. 

Кантемировский район занимает второе место в Воро-
нежской области по уровню привлечения внебюджетных 
средств для реализации этой программы.

Подвели итоги столетия 
Благочинный Кантемировского церковного округа Михаил 
Шушеров и руководитель отдела культуры, председатель 
Общественной палаты района Елена Богачёва стали 
участниками XXV международных Рождественских 
образовательных чтений в Москве «1917-2017: уроки 
столетия». 

В большом зале Государственного Кремлёвского Двор-
ца собралось более шести тысяч представителей сферы 
образования и культуры, духовенства и общественных 
объединений со всех российских регионов, стран ближ-
него и дальнего зарубежья. Участники юбилейных чтений 
подвели итоги двадцатипятилетней работы, проанализи-
ровали последствия ключевых моментов отечественной 
истории с целью извлечения ценных уроков для укрепле-
ния единства страны.

Бобслей на стульях
В минувшие выходные в райцентре на стадионе 
«Юбилейный» состоялся спортивный праздник, 
посвященный XXII Олимпийским зимним играм в Сочи. 

Учащиеся и педагоги Кантемировского района разыгра-
ли комплекты наград на многофункциональной спортивной 
площадке, где проходили забеги и эстафеты на коньках. 
Рядом, на стадионе, получали свой заряд бодрости, здо-
ровья и замечательного настроения участники лыжных 
гонок и соревнований на санях. Всех лицеистов и зрителей 
зимнего праздника организаторы угощали полевой кашей 
и горячим чаем. В январе свои импровизированные зимние 
Олимпийские игры проводили титаревцы. Спортивно-
развлекательное мероприятие «Звонкий лёд-2017» запом-
нилось бобслеем на стульях и хоккейным матчем.

Сообщения подготовили  
Тамара Гашимова и оксана Дрепина.

Алексей ЧЕРТОВ

Родился Вячеслав Уваров 
в Нововоронеже. В конце 

восьмидесятых семья перееха-
ла в Воронеж, где он и окончил 
школу. Родители его работали 
на заводе «Рудгормаш», и вы-
бор технической специально-
сти для Вячеслава был вполне 
осознанный. Он поступил в 
Воронежский авиационный 
техникум имени В.П. Чкалова. 
Работать начал на «Рудгор-
маше» монтажником, одно-
временно поступив на заочное 
отделение в политехнический 
институт. Но вскоре, в октябре 
2002 года, принес документы 
на Воронежский авиационный 
завод.

– Хотел устроиться мон-
тажником, но в отделе кадров 
посмотрели, что производ-
ственный опыт есть, учусь 
в вузе, и сразу предложили 
мастером участка сдачи в цех 
№7, – вспоминает Вячеслав 
Уваров. – Начальником нашего 
цеха тогда был Иван Григорье-
вич Егоров. Направили к нему, 
мы обстоятельно поговорили, 
и меня, что называется, с ходу 
бросили в бой. А сдавали тогда, 
помнится, президентский само-
лёт. Интересно было, конечно, 
с одной стороны, а с другой 
– опыта на авиационном про-
изводстве никакого. Учиться 
всему пришлось на ходу. Что-то 
снималось, ставилось, сдава-
лось, пересдавалось. Вклинить-
ся во всё это после того, как ты 
тянул провода на самоходном 

вагоне, само по себе непросто, 
а тут – самолёт, и какой! Благо 
работал у нас электромонтаж-
ник Евгений Шокуров. Вот 
он нас, троих новых мастеров, 
в свободное время водил на 
«экскурсии», всё показывал, 
наставлял.

За все годы работы на ВАСО 
у Вячеслава даже мысли не воз-
никало уйти, и что его держит 
– даже не задумывался. Сама 
работа, конечно, интересная, 
но не менее важно, считает он, 
с кем ты трудишься бок о бок. 
Основной костяк коллектива 
постоянный, и хотя люди все 
разные и по характеру, и по воз-
расту, но это настоящие зубры 
авиастроения. 

…Участок сдачи приходит 
на самолёт на завершающей 
стадии монтажей, когда начи-
нается включение машины, её 
отработка. 

– В этот промежуток мы 
должны проверить всё доско-
нально, отсечь обнаруженные 
дефекты, особенно в труднодо-
ступных зонах. И ведём маши-
ну уже до передачи, когда идёт 
прямая работа с заказчиком, 
доработки и так далее, – гово-
рит Вячеслав Уваров.

– Есть более или менее труд-
ные для вас самолёты? – спра-
шиваю мастера.

– Дело не в типах самолётов. 
Каждому мастеру, рабочему, да 
любому авиастроителю хочется 
стабильности. А она возможна 
только при серийном произ-
водстве. Чтобы машины шли 
как на конвейере, когда ты, 

например, знаешь всю свою 
номенклатуру. Но сегодня мы 
делаем штучную продукцию. 
К сожалению. Люди же хотят 
работать. И зарабатывать, есте-
ственно. А профессионализма и 
ответственности у наших лю-
дей не меньше, чем у зарубеж-
ных коллег-авиастроителей. 

– А есть что-то, о чем жа-
леете?

– Все мы переживаем, что 
сворачивается проект Ан-148. 
Но одними сожалениями жить 
нельзя. И сейчас очень надеем-
ся на Ил-112, что он получит 
своё развитие. Машина в пер-
спективе должна быть хоро-

шая. Здорово было бы, чтобы 
она меня и на пенсию проводи-
ла, чтобы и в моей биографии 
оказался самолёт, который с 
моим участием сделан «от и 
до» – от опытного экземпляра 
до серии. Вообще, мне по душе, 
чтобы в жизни был один дом, 
одна работа, одна семья. В род-
не у нас никто не бегал с места 
на место, и в трудовых книж-
ках почитать особо нечего. И 
ещё бы хотелось, чтобы мои 
дети тоже решили продолжить 
дело, которым я занимаюсь, 
и когда-нибудь про династию 
Уваровых сказали бы, что ей 
сто с лишним лет. 

Николай КАРДАШОВ

– Мы признательны людям, 
которые пополняют наш фонд, 
оставаясь, как правило, в тени 
своего бескорыстия, – говорит 
исполнительный директор 
фонда Раиса Фурцева. – Да и 
диапазон их помощи остронуж-
дающимся весьма широкий и 
адресно направленный. В ходе, 
например, акции «Забота» 
мы помогли малоимущим по-
жилым людям подготовится к 
зиме: снабдили их топливом, 
овощами, тёплой одеждой. Ак-
цией «Белый цветок» поддер-
живаем онкобольных детей. На 
средства, собранные в ходе про-
шлогоднего рождественского 
благотворительного бала, для 
многодетной семьи Сердюк, 
воспитывающей двадцать сво-
их и приёмных детей, приобре-
ли микроавтобус «Газель». Ещё 
76 многодетным семьям Лисок 
и района помогли подготовить 
детей к школе. А 170 человек 
получили помощь на лечение, 
шестнадцати семьям помогли 
преодолеть последствия пожа-
ров, 148 лискинцев получили 
финансовую помощь, находясь 

в трудном материальном по-
ложении. С помощью фонда 
45 семей смогли продолжить 
лечение тяжелобольных детей. 
Выделяем мы средства и инва-
лидам, а также на проведение 
Дня пожилых людей…

Не очерствели души бессе-
ребренников и на благотвори-
тельном балу нынешнего года, 
прошедшем в городском Двор-
це культуры. В фойе второго 
этажа на выставке-продаже 
меценаты щедро приобрета-
ли вкусные выпечки, ориги-
нальные сувениры, милые 
куколки-обереги, сделанные 
школьниками и воспитанника-
ми детских садиков. Выручка, 
как и средства от беспроигрыш-
ной лотереи, тоже пополнила 
копилку человеческой состра-
дательности. В зале Дворца 
гостей благотворительного 
бала познакомили с лискинца-
ми, находящимися в трудной 
жизненной ситуации. 

В их числе была и маленькая 
героиня наших неоднократных 
«коммуновских» публикаций 
Ульянка Чемезова и её мама 
Нина. Девочка из благополуч-
ной семьи родилась с тяжелей-

шей аномалией. Медики были 
пессимистичны, но оптимизм 
родителей девочки, поддержка 
райадминистрации, фонда, кос-
монавта Анатолия Филипченко 
и неравнодушных людей сотво-
рили чудо. Благодаря дорогим 
многочисленным операциям 
в институте нейрохирургии в 
Санкт-Петербурге восьмилет-
няя Уля сейчас успешно учится 
во втором классе и любит… вы-
ступать на сцене. 

В этот раз  маленькая артист-
ка покорила зрителей песенкой 
о ёжике. Но зал буквально 
взорвался аплодисментами, 
когда ведущие объявили, что 
первым лотом благотворитель-
ного аукциона предлагаются 
два оптимистичных Улиных 
рисунка, выполненных ак-
варелью на обычной бумаге. 
Стартовав в цене с пяти тысяч 
рублей, рисунки были приоб-
ретены за 90 тысяч – благотво-
рительный взнос за них сделал 
заместитель исполнительного 
директора по финансам ООО 
«ЭкоНиваАгро» Роман Во-
лодин. И уже через несколько 
дней все вырученные за карти-
ны средства фонд перечислил 
на счёт помощи девочке для 
дальнейшего её лечения. А 
исполнительный директор 
фирмы, депутат областной 
думы Александр Рыбенко, про-

никнувшись судьбой Ульянки, 
пообещал оплатить очередную 
операцию и стоимость специ-
ального корсета за счёт средств 
компании.

Не залежался на благотво-
рительном аукционе букет 
живых цветов, приобретенный 
за 50 тысяч рублей, романтиче-
ский вечер на двоих в лискин-

ском ресторане выкупили за 
20 тысяч, годовой абонемент 
на бесплатное посещение Ле-
дового дворца, концертов в 
ГДК и аттракционов парка 
приобрели за 70 тысяч рублей. 
За 30 тысяч ушла путёвка в 
санаторий им. Цюрупы и за 40 
– в лечебно-оздоровительный 
корпус «Дельфин». После ак-

тов жертвенности гостей ве-
чера порадовали музыкально-
хореографическим спектаклем 
«Краса несказанная» танце-
вальный клуб «Жемчужина» и 
артисты Дворца культуры.

Бескорыстная помощь по-
зволит многим людям достойно 
преодолеть жизненные не-
взгоды.
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Профессионалы | Что за фигура мастер, 
производственникам объяснять не надо. А вот 
чем живёт такой человек, что у него на душе, 
ему, зачастую, и времени нет обсудить

Вячеслав Уваров.
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Чудо по имени Милосердие
Социум | Четыре миллиона 120 тысяч рублей пожертвовали лискинцы нуждающимся землякам  
в ходе очередного благотворительного бала

Юрий Андропов:  
жесткость как заслуга
По мнению воронежцев,  Юрий Андропов принёс 
нашей стране больше пользы (36 процентов),  
чем вреда (десять процентов).

Анатолий ХРУСТАЛЁВ

О пользе чаще говорили пожилые люди (50 процен-
тов), чем молодые (20 процентов), отмечают специалисты 
Института общественного мнения «Квалитас», которые 
10-14 декабря прошлого года методом телефонного ин-
тервью провели опрос 606 жителей областного центра 
старше 18 лет. Аналитики ИОМ также замечают, что за 
пять последних лет с 26 до 36 процентов выросло число 
людей, которые считают, что Юрий Андропов нашей 
стране принёс больше пользы, чем вреда.

Большинство воронежцев (53 процента) считают, что 
деятельность Юрия Андропова сегодня оценивается объ-
ективно. Около трети горожан (31 процент) затрудняются 
однозначно ответить на этот вопрос, наверное потому, 
что уж слишком быстро промелькнуло в истории нашей 
страны эта явно незаурядная личность. За столь короткий 
срок правления Советским Союзом (15 месяцев) Юрий 
Андропов зарекомендовал себя как весьма жёсткий ру-
ководитель. 

Выходец из структуры КГБ, Юрий Владимирович 
продолжил борьбу с инакомыслящими в СССР и на 
главном посту страны: допускал применение против них 
карательной психиатрии, инициировал высылку деятелей 
искусства из СССР и лишение их  советского гражданства. 
Под его патронатом начались антикоррупционные уголов-
ные дела, велась тотальная борьба за дисциплину рабочего 
времени. Люди старшего поколения помнят, что горожане, 
идущие днём по улице, рисковали быть остановлены во-
просом: «Почему вы не на работе?». И при отсутствии 
уважительных причин требовалось давать объяснения в 
письменном виде.

Но жёсткость руководителя в России практически ни-
когда не ставится ему в вину. Напротив,  рассматривается 
как заслуга. 

Большинство воронежцев (60 процентов), замечают 
аналитики ИОМ, полагают, что Юрий Андропов был 
хорошим человеком. Правда, каждый десятый житель 
Воронежа придерживается противоположного мнения 
(десять процентов). А около трети респондентов и вовсе 
не знают, что сказать по этому поводу. Примечательно, что 
пять лет назад жители столицы Черноземья реже считали 
Юрия Андропова хорошим человеком (таковых было 36 
процентов).

Горрайфонд социальной поддержки населения в 
Лисках – не властный, не государственный – считай, 
народный, так как полнится он исключительно 
средствами тех, кому чужая беда, как своя.
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Его самолёты ОпрОс

 Многодетная семья Михальченко благодарит земляков за помощь  
своим жизнеутверждающим творчеством.
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У карты области
Кантемировский район

Надежда на справедливость 
Начало | страница 1

На каждом годовом собра-
нии, например, ведутся раз-
говоры о нарушении сроков 
рассмотрения уголовных и 
гражданских дел. В 2016 году 
в суды Воронежской области 
поступило 12226 уголовных 
дел, и 732 из них так и не были 
рассмотрены. Причём 48 дел 
рассматривались более шести 
месяцев, а одиннадцать нахо-
дились в производстве свыше 
одного года. Вероятнее всего, 
судьи не ходят на «экскурсии» 
в СИЗО, но догадываются 
ли они, в каких условиях со-
держатся сидельцы? Каждый 
день там – это испытание на 
выживание, и никто в нашей 
стране не отвечает за муче-
ния людей, вина которых не 
доказана. 

О какой же справедливости 
тогда говорить? Понятно, что 
не всегда сроки рассмотрения 
дел зависят от желания судей. 
Нередко волокиту и лень про-
являют эти самые смежные 
организации. Тогда почему 
бы не назвать поимённо вино-
вников и не спросить у людей 

в погонах о причинах их не-
расторопности? К сожалению, 
за все последние годы ни на 
одном из годовых собраний 
судейского корпуса такой во-
прос не прозвучал. 

С каждым годом в рос-
сийском обществе нарастает 
гражданское противостояние. 
Рыночные отношения вы-
растили класс нуворишей, 
которые, используя слабость и 
противоречия наших законов, 
пытаются ухватить не принад-
лежащее им имущество: земли, 
строения, квартиры, машины, 
иную технику. Добавим сюда 
тысячи мелких семейных и со-
седских свар. Конфликты вы-
плёскиваются в залы судебных 
заседаний, и с каждым годом их 
всё больше. Если в 2012 году 
федеральные и мировые судьи 
региона рассмотрели 112745 
гражданских дел, то в прошлом 
году они вынесли решения 
по 205889 делам. Понятно, 
что коллизии разбирательств 
могут быть разной сложности, 
тем не менее, огромную массу 
конфликтов судьям удалось 
разрешить вовремя. Но ведь 
143 дела рассматривались бо-

лее полугода, и это минус во-
ронежским судьям.

Любой участник судебного 
разбирательства скажет, что 
главным его качеством долж-
ны быть объективность и бес-
пристрастность. Однако, судя 
по опросам общественного 
мнения, две трети респонден-
тов из года в год не верят в 
справедливость судебных вер-
диктов. Сделаем скидку на то, 
что в этой цифре есть мнения 
проигравших участников су-
дебных противостояний, есть и 
тех, кто сам в суде не бывает, но 
разделяет мнение случайных 
собеседников. 

Но ведь есть и основания 
для такого скепсиса. Каждый 
год, с 2012-го по 2015-й, более 
шести тысяч рассмотренных 
дел отправлялись в апелляци-
онную инстанцию, а в прошлом 
году их оказалось даже 8556. 
Больше того, в кассационную 
инстанцию по гражданским де-
лам поступило 2118 жалоб. Но 
и это не финал: 43 из них ушло 
в президиум, который удовлет-
ворил 38 обращений. В общей 
массе цифра небольшая, но 
ведь за каждым из обращений 

стоят люди. Сколько им при-
шлось пережить, сколько не-
рвов потратить, чтобы добить-
ся справедливости! Наказаны 
ли те, кто проявил чёрствость 
и равнодушие к бедам истцов? 
Об этом граждане узнать не 
могут. Почему? 

В прошлом году квалифи-
кационная коллегия получи-
ла 753 жалобы на действия 
людей в мантиях. Оказалось, 
что 653 из них «не содержали 
сведения о совершении дис-
циплинарного проступка», 
но остальные-то говорили о 
нарушении процессуальных 
норм, волоките при рассмотре-
нии дел, грубости и неэтичном 
поведении. Кто за нарушение 
Кодекса судейской этики был 
привлечён к дисциплинарной 
ответственности, так и осталось 
тайной квалификационной 
коллегии. Способствуют ли 
подобные принципы оздоров-
лению судейского сообщества 
и предотвращению явлений, 
позорящих его? В ежегодном 
Послании Федеральному Со-
бранию Президент Владимир 
Путин ещё раз напомнил, что 
работа всех органов государ-

ственной власти должна быть 
прозрачной. Почему же третья 
власть стоит в стороне от этого 
требования? 

В эти дни многие жители 
Воронежа обсуждают при-
говор, вынесенный несколько 
дней назад Левобережным 
судом водителю, по вине ко-
торого погибли две женщины. 
Ночью седьмого января 2016 
года 25-летний молодой чело-
век в состоянии алкогольного 
опьянения сел в автомобиль 
«Хёнде», разогнался, вылетел 
на полосу встречного дви-
жения и ударил автомобиль 
«ВАЗ-21104», в котором на-
ходились две родные сестры 
– 31 и 33 лет. Они погибли 
на месте, оставив после себя 
сиротами пятерых несовер-
шеннолетних детей. Полиция 
возбудила уголовное дело 
по статье ч.6 ст.264 УК РФ, 
предусматривающей наказа-
ние от четырёх до девяти лет 
лишения свободы. 

Вина пьяного водителя до-
казана полностью, однако по-
терпевшая сторона и адвокат 
подсудимого заявили ходатай-
ство о прекращении уголовного 

дела. Родственники погибших 
женщин объявили, что при-
мирились с виновником их 
гибели, который якобы обе-
щал возместить причинённый 
вред. Однако представитель 
прокуратуры возразил против 
прекращения уголовного дела, 
и тогда суд приговорил обви-
няемого к лишению свободы… 
на полтора года в колонии-
поселении. Наказание в два 
раза ниже низшего предела! То 
есть, отдохнув на свежем воз-
духе в поселении, преступник, 
принесший смерть двум моло-
дым женщинам и сломавший 
судьбы пятерых ребятишек, 
через полгода по УДО выйдет 
на свободу и в скором времени 
обо всём забудет. 

Да, нарушений закона в 
судебном разбирательстве не 
было, и право судьи – избрать 
меру наказания. Но в данном 
случае вопрос не о праве, а о 
морали. Если мы говорим о не-
отвратимости наказания и его 
справедливости, то как можно 
оставлять в стороне нравствен-
ные нормы жизни? 

Награду вручили главе Зайцевского поселения  
Владимиру Сушко.
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Два в одном
Если бы не те два случая, происшедшие, 
кстати, в один день в одном из приморских 
городков, куда мы с женой приехали отдохнуть 
прошедшим летом, так бы и продолжал думать, 
что вынесенное в заголовок словосочетание 
относится только к какому-либо неодушевленному 
товару. Но, как оказалось, его без всяких 
сомнений можно отнести и к людям. Да-да! 
Это когда в одном человеке дружно живут две 
абсолютно разные личности, порою даже прямо 
противоположные друг дружке.

Валерий ТИХОНОВ, член Союза писателей России
г.Лиски

Такому моему открытию способствовал... обыкновенный 
кефир, а если точнее, возраст, который заставляет дружить с 
этим полезным для здоровья напитком. Вот и направились 
мы с женой для закрепления этой дружбы на небольшой 
прибрежный рынок, «усеянный» продуктовыми киосками, 
палатками, магазинчиками. Входим в один из магазинов, 
где на удивление ни одного покупателя, и спрашиваем у 
обрадовавшегося нашему появлению продавца:

– У вас кефир есть?
– Все есть! – с широкой добродушной улыбкой показы-

вает женщина рукой на витрину. – Выбирайте, пожалуйста, 
на любой вкус!

Ну, откуда этой милашке с лицом заботливого ангела  
было знать, что при действительно немалом ассортименте 
молочных продуктов в нем не хватало одного – нашего 
любимого кефира «Кубанская коровка»! Ну, привыкли 
к нему наши привередливые желудки, ну, не хотят они 
никакого другого! 

Так что, тщательно оглядев витрину и не найдя «своего» 
напитка, мы разочарованно, но с теплящейся еще надеждой 
спросили:

– А «Кубанской коровки» у вас нет?
Если бы женщина вышла куда-нибудь на минуту, то 

можно было бы подумать, что назад вернулся совершенно 
другой человек, разве что одетый в ее халатик. Улыбки на 
недовольном теперь лице как и не бывало, губы со следами 
съеденной помады сошлись в подобие сморщенной поган-
ки, после чего разомкнулись и бросили нам что-то похожее 
на собачий рык:

– Н-е-т!!! 
После чего продавщица демонстративно отвернулась и 

уткнулась в какие-то бумажки.
Нам бы уйти, пожалеть расстроенного человека, но мы, 

наивные, продолжали верить в ее недавнее гостеприимство.
– А не подскажете, где поблизости можно купить такой 

кефир?
«Еще пуще разыгралось Черное море!» – вспомнилась 

почему-то в тот момент пушкинская сказка о рыбаке и 
рыбке. 

– Не знаю! Мне по магазинам ходить некогда! – словно 
топором обрубил наше любопытство преобразившийся 
«ангел» и скрылся в подсобке. Видно, для того, чтобы 
успеть «переодеть» маску на своем лице для очередного 
покупателя.

Любимый наш кефир мы спокойно купили в соседнем 
павильоне. Но почему-то в этот раз он показался нам не 
таким вкусным, как всегда. Может, потому, что это людское 
«два в одном» продолжало упорно настаивать на своем 
существовании. Когда сказали хозяину отеля, что из-за ис-
портившейся погоды уезжаем на три дня раньше оговорен-
ного срока, перед нами был уже совершенно другой человек. 
Совсем не тот, что чуть ли ни с распростертыми объятиями, 
словно родных, всего несколько дней назад, встречал нас на 
вокзале, доставлял на своей машине в гостиницу, даже багаж 
помог в комнату перенести... Парень обиженно посмотрел на 
нас, будто мы совершили что-то из ряда вон выходящее, и 
молча ушел. Обещанный на утро следующего дня перерасчет 
мы получили только вечером, за час до отъезда, а его друг 
таксист, к которому он нас адресовал, оказался занятым. 
Хорошо, что успели вызвать другую машину.

Может, и забылись бы со временем эти приморские ти-
пажи, списал бы все на их южный темперамент, ан нет! То 
тут, то там, нет-нет, да и мелькнет очередная фигура в маске 
«два в одном». Причем даже среди тех, от кого и не ожидал 
вовсе. Кто своим внешним видом на цельную натуру пре-
тендует. Неужели опаснейшая инфекция завоевывает все 
большее пространство, превращая нормальных людей в 
хамелеонов, меняющих свой окрас в зависимости от сло-
жившейся ситуации? 

И стало страшно...

МысЛи пО пОвОдУ

деЛА бибЛиОтечНыеСергей ЖДАНОВ,
бывший заведующий отделами 
«Коммуны», Заслуженный работник 
культуры РсФсР

Мне, проработавшему в 
«Коммуне» свыше двадцати 
лет, почему-то больше других 
запомнились собственные 
корреспонденты, состоявшие в 
её штате, но проживавшие, как 
известно, в сельских районах. 
Может быть, потому, что я, 
начинавший работать в гриба-
новской районной газете, был 
нештатным корреспондентом 
областной «Коммуны». Удо-
стоверение под номером 36 от 
13 апреля 1961 года, подписан-
ное заместителем редактора 
Федором Шаталовым, береж-
но храню до сих пор. 

Так уж случилось,  что 
первым «коммуновцем», с 
которым я встретился, был 
собственный корреспондент 
Иван Чиликин, обслуживав-
ший, как тогда говорили, бо-
рисоглебский «куст» (Бори-
соглебский, Грибановский, 
Поворинский, Терновский 
районы). Встретился не где-
нибудь, а в кабинете первого 
секретаря Грибановского рай-
кома партии. Хорошо помню, 
как секретарь, не глядя на нас, 
гневно кричал:

– Опять приехал нас крити-
ковать! Никогда не приезжа-
ешь, чтобы похвалить… 

– А за что вас хвалить? – 
спокойно ответил Чиликин.

И, выйдя из кабинета, рас-
сказал, что у него с секретарем 
почти никогда не было спо-
койной беседы. Невыносимо 
болезненно реагировал на 
справедливые критические за-
мечания партийный чинуша. 
Об этом я не раз вспоминал, 
когда по заданию редакции 
подготовил для «Коммуны» 
несколько критических ма-
териалов о низких темпах 

уборки урожая в некоторых 
хозяйствах Грибановского 
района. Гнев секретаря об-
рушился и на меня. Тут вы-
ручил Чиликин. 

– Сообщи об этом в редак-
цию, – сказал он, когда я ему 
позвонил в Борисоглебск. – И 
не вешай голову, продолжай 
хорошее дело, больше пиши 
критических материалов.

Этот совет старшего колле-
ги я помнил всю свою долгую 
журналистскую жизнь и ста-
рался следовать ему.

Когда же работал в «Ком-
муне», то обратил внимание на 
собственного корреспондента 
Владимира Ящина. Пройдя до 
этого путь сотрудничества в 
районной газете, Владимира от 
«Коммуны» послали собкором 
в Анну. Писал он охотно и мно-
го во все отделы, в том числе 
и мой – партийной жизни. 
Но каждый материал – даже 

небольшой – сопровождал 
телефонным разговором. Уже 
поздно вечером на кварти-
ре раздался звонок, говорил 
Ящин:

– Как ты находишь мою 
статью? 

Затем следовали сомнения, 
автор говорил о недостатках, 
спрашивал, стоит ли её пу-
бликовать? Не успокоился 
даже тогда, когда я уверил его, 
что после небольшой правки 
материал можно ставить в но-
мер. Наутро рассказал об этом 
разговоре своим коллегам, и с 
удивлением узнал, что Ящин 
звонил по поводу своих ма-
териалов и им, тоже в чем-то 
сомневался, чем-то был недо-

волен. И так – до последних 
дней, когда он стал присылать 
во всех отношениях солидные, 
основательные публикации. 
А тот факт, что он трагически 
ушел из жизни, во многом 
объясняется его характером. К 
тому же в тот момент рядом не 
оказалось человека, способно-
го ему помочь.

Стоит добрым словом 
вспомнить собственных корре-
спондентов: по семилукскому 
«кусту» – Анатолия Морозова, 
по павловскому – Владимира 
Фоминых, по богучарско-
му – Владимира Щербачева. 
Каждый из них внёс свою 
лепту в столетнюю историю 
«Коммуны».

Из тех же, с кем прихо-
дилось иметь дело в самой 

редакции, то есть ежедневно, 
в первую очередь назову Ива-
на Сухочева. Он был моим 
первым начальником в «Ком-
муне» – заведующим отделом 
партийной жизни. Всегда 
уравновешенный, спокойный, 
он тихим голосом объяснял, 
куда надо поехать или пойти, 
как лучше справиться с за-
данием. Сам писал мало. Как 
и другие сотрудники, при-
шедшие с постов редакторов 
районных газет. Кстати, был 
таким и заместитель редак-
тора «Коммуны» Василий 
Разгоняев.

Георгий Иванов, одно время 
работавший в отделе партий-
ной жизни, писал немного, зато 

показал себя активным, когда 
стал заместителем ответствен-
ного секретаря. 

При мне работали в «Ком-
муне» заместитель редактора 
Фёдор Животягин, сначала 
ответственный секретарь, а 
затем заместитель редактора 
Пётр Дуваров, ответственный 
секретарь Игорь Козочкин, 
заведующие отделами Лев 
Суслов, Олег Столяров, фото-
корреспонденты Михаил Ев-
стратов, Владимир Майоров, 
Анатолий Костин.

А разве можно забывать 
добровольных помощников 
газеты, её нештатных кор-
респондентов? Вот один из 
них – Сергей Богоявленский. 
Бывший военный (полков-
ник в отставке), он хорошо 
знал чешский язык. Был од-
ним из активистов советско-
чехословацкого общества 
дружбы во времена братских 
отношений Воронежа и Брно. 
Он переводил, редактиро-
вал и приносил в редакцию 
статьи из брненской газеты 
(«Ровност»), устанавливал, 
если можно так выразиться, 
связь между нашей газетой 
и чехословацкой. Чаще всего 
приходил ко мне, потому что 
знал, что в университете я 
изучал чешский язык и мог 
помочь ему. Мы не только 
уточняли все трудные места, 
но и штудировали весь текст 
и, где надо, правили его.

Я назвал, естественно, дале-
ко не всех, с кем мне пришлось 
рядом работать, кто хоть и не 
числился среди «звезд», но 
чей вклад в общее дело нель-
зя недооценивать, тем более 
умалять. Без этих людей нет 
вековой истории «Коммуны», 
их следует называть среди дру-

гих «коммуновцев» поименно. 
Да и как не называть этих 
людей, если многие из них не 
только в меру своих сил и спо-
собностей добросовестно тру-
дились, но и по-настоящему 
дружили. К примеру, Олег 
Столяров, после «Коммуны» 
перейдя в редакцию другой 
газеты, не забыл про своего 
друга-«коммуновца» Вячес-
лава Лободова, к тому време-
ни уже покойного. Столяров 
опубликовал в новой для себя 
газете больше десятка расска-
зов Лободова и на полученный 
гонорар издал его книгу. Чем не 
пример для подражания?

Правда, можно привести и 
другие факты. Так, на общем 
собрании коллектива один 
из сотрудников резко сказал 
другому (не буду называть их 
имен и фамилий):

– Ты можешь не высту-
пать. Мы и без того знаем, 
что ты скажешь. Ты заявишь: 
правильно сказал редактор! 
Хотя редактор ещё ничего не 
говорил.

Что ж, было и такое. Но 
и тут не обходилось без по-
л о ж и т е л ь н о г о  у р о к а :  н е 
подхалимничай,  не лизо-
блюдничай! Такие заявления 
возможны лишь в здоровом 
коллективе. 

А сколько примеров того, 
как сотрудники редакции тра-
тили не минуты, а часы до-
рогого времени (его всегда не 
хватало и не хватает у корре-
спондентов) для того, чтобы 
поправить материал своего 
товарища, сделать его интерес-
ней, доходчивей.

Словом, есть что рассказать 
начинающим журналистам (и 
не только им), есть чему их по-
учить, есть у кого поучиться.

Назвать поименно

Мне, проработавшему в «Коммуне»  
свыше двадцати лет, почему-то больше 

других запомнились собственные корреспонденты, 
состоявшие в её штате, но проживавшие,  
как известно, в сельских районах. 

Готовясь к юбилею «Коммуны», важно вспомнить 
не только тех журналистов, которые много лет 
работали в областной газете, отличались тем, 
что готовили заметные публикации на важные 
темы, кого хорошо знали читатели и уважительно 
относились к ним, но и тех, кто по разным причинам 
трудился в ней недолго, вносил, на первый 
взгляд, не особенно заметный вклад в освещение 
происходивших событий. Но, по моему мнению, 
каждый «коммуновец» достоин внимания.

Ф
от

о 
из

 а
рх

ив
а 

«К
ом

м
ун

ы
».

вести

Виталий ЧеРНИКОВ

«Параграфы» не в последнюю оче-
редь рассчитаны на тех посетителей, 
кто, возможно, впервые услышал имя 
Пикассо. Здесь они могут даже уви-
деть, как художник выглядел в разные 
периоды своей жизни: на выставке его 
фотоизображений ненамного меньше, 
чем произведений. 

На некоторых Пикассо изображён 
за работой, на нескольких – с женщи-
нами, которых любил. 

«Пабло был невероятно энергич-
ным человеком, – сообщает один из 
висящих на стене информационных 
стендов. – Вставал поздно, днём встре-
чался с друзьями, а вечером приступал 
к работе, которую заканчивал только 
под утро. «Живопись ещё нужно изо-
брести», – говорил художник в первую 
очередь самому себе». 

Голубой период, розовый, кубист-
ский… Это многообразие лишь под-
тверждает, что Пикассо всю жизнь 
занимался этим самым «изобретением 
живописи». Безостановочным поис-
ком её новых форм, нового языка. 

Особое место на выставке занимают 
материалы (среди них – 37 эскизов), 
рассказывающие о создании «Гер-
ники». Поводом для создание этого 
огромного полотна стало, напомню, 
разрушение небольшого городка 
басков фашистской авиацией в 1937 
году. Свою ненависть к тоталитаризму, 
свой ужас перед наступлением нового 
варварства художник выразил на язы-
ке кубизма, и выставка в музее имени 
И.Н.Крамского помогает понять, на-
сколько мучителен был этот поиск. 

Пикассо в нашем Отечестве повезло 

с известностью несколько больше, чем 
большинству его современников – за-
рубежных художников, литераторов, 
композиторов. Ещё лет 30 назад здесь 
мало кто подозревал о существовании 
его единомышленников Дали и Бу-
нюэля, Супо и Бретона, Магритта и 
Пикабиа, – да что там, свои же соотече-
ственники Борис Поплавский и Илья 
Зданевич для советского человека вовсе 
не существовали! Десятилетия борьбы 
государства с модернизмом привели к 
тому, что искусство XX века, его, так ска-
зать, духовное послание большинству 
российского населения (в том числе 
многим из тех, кто, казалось бы, считает 
себя «интеллектуалом») остаётся непо-
нятным даже в нынешнем веке. 

А Пикассо как левых взглядов не 
раз преодолевал косность советских 
чиновников от культуры и после того, 
как его выставка стала одним из первых 
ярких событий «оттепели» 1950-х, 
оказался канонизирован, обрёл даже в 
СССР статус «живого классика». Пред-
положу, что спустя годы тогдашний его 
статус в России покрылся пылью, тем 
более что после прекращения куль-
турной самоизоляции нашей страны 
любители искусства познакомились с 
наследием многих прежде недоступных 
творцов (не говоря о том, что с тех пор 
много новых появилось), и Пикассо 
уже не воспринимается как личность, 
олицетворяющая (поневоле) авангард 
едва ли не монопольно. 

Благодаря выставке «Параграфы» 
мы можем взглянуть на Пикассо и его 
судьбу в искусстве «голыми глазами», 
забыв или не зная о том, кем он казался 
нам или нашим более старшим совре-
менникам когда-то. 

Изобретая живопись 
Вернисаж | На втором этаже выставочного зала Воронежского областного художественного музея  
проходит выставка произведений Пабло Пикассо «Параграфы»
В Воронеже проект удалось реализовать благодаря сотрудничеству музея с питерским 
«Арт-центром в Перинных рядах». Основа выставки – 61 литография из частных коллекций, 
художественных галерей Парижа и крупнейших европейских аукционных домов.  
Впрочем, это лишь один из элементов экспозиции. 

Воронежцев встречает портрет Пабло Пикассо.
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Век «Коммуны»

Владимир Ящин. Олег Столяров. Василий Разгоняев. От «Почемучки» 
до «КаЛенСвета»
В ольховатской детской  
библиотеке найдут занятие  
для читателей любого возраста
Детская библиотека КДЦ «Слобода», что в 
райцентре Ольховатка, отметила свой 65-й день 
рождения. Поздравить юбиляров пришли самые 
маленькие читатели,  воспитанники объединения 
«Первые шаги» районного Дома пионеров, 
ученики хореографического отделения  Детской 
школы искусств, руководители организаций и 
общественники.

Тамара ГАшИмОВА

Первой заведующей библиотекой в начале пятидесятых 
годов прошлого столетия стала Прасковья Ивановна Суш-
кова. В разные годы здесь работали библиотекари Анастасия 
Петренко, Валентина Дворникова, Эмма Редька, Валентина 
Мышанская и Валентина Бескаравайная, заведующие Анто-
нина Денисова, Татьяна Гвозденко, Эльвира Лысенко. Сейчас 
коллектив возглавляет Екатерина Кошман. Несколько раз 
библиотека переезжала в различные, не всегда приспосо-
бленные помещения. В мае 2003 года она окончательно обо-
сновалась в просторном помещении, которое соответствовало 
накопленному книжному фонду и количеству постоянных 
читателей. В это же время сюда пришли новые сотрудники 
– Елена Фоменко и Светлана Дворникова.  

– Сегодня  у нас действуют два любительских объеди-
нения – экологический клуб «Капелька», детский клуб 
«Почемучка», литературно-поэтический клуб «Лира. Лира 
молодая»,  – рассказывает библиотекарь Елена Фоменко. 
– Совсем недавно  появилась литературно-музыкальная 
гостиная «КаЛенСвет». Сотрудники и юные книгочеи 
принимают участие  в международных акциях. 

О качестве работы коллектива библиотеки можно 
судить по отзывам читателей, множеству районных, об-
ластных грамот, дипломов, благодарностей. Три года 
подряд он занимал призовые места в областном конкурсе 
на лучшую работу по повышению гражданско-правовой 
культуры избирателей. В 2009 году библиотека стала 
лучшей в области. 

Общественный совет при отделе 
МВД России по Лискинскому району 
приступил к работе в обновлённом 
составе.

Начальник отдела МВД Артур До-
рошев отметил, что успехов в работе 
вверенного ему отдела помогла добиться 
в том числе и активная деятельность 
общественников, которых можно на-
звать одними из лучших в Воронежской 
области. В состав нового Общественно-
го совета вошли люди, в Лисках уважае-

мые, компетентные и активные. Теперь 
здесь на общественных началах будут 
работать заместитель исполнительного 
директора по финансовым вопросам 
ООО «ЭкоНиваАгро» Роман Володин, 
ветераны лискинской милиции Алек-
сандр Вазенмиллер и Владимир Греч-
кин, заместитель главврача Лискинской 
ЦРБ Андрей Дубачёв, представитель 
казачества Олег Громов, директор Цен-
тральной районной библиотеки Татьяна 
Синякова, заместитель директора по 

воспитательной работе Лискинского 
промышленно-транспортного технику-
ма имени А.К. Лысенко Валентина Ду-
бинина. На организационном заседании 
Общественного совета его руководите-
лем был единодушно избран почётный 
гражданин города Лиски и Лискинского 
района, член Союза писателей России 
Валерий Тихонов. Таким образом, Ва-
лерию Алексеевичу оказано доверие 
возглавлять работу общественников 
ещё на три последующих года.

Определены и приоритетные направ-
ления в работе Общественного совета, 
нацеленные на укрепление обществен-
ного доверия к сотрудникам органов 
внутренних дел, а также консолидацию 
усилий органов власти, местного само-
управления и общественности по укре-
плению правопорядка в городе и районе 
и превращению Лисок в безопасный для 
проживания его граждан город.

Николай КАРДАШОВ.

Пост сдан – пост принят Социум
Революции  
посвящается
В Воронежском институте 
Федеральной службы ис-
полнения наказаний прошла 
международная научная 
конференция «Переходные 
процессы в правовых систе-
мах: реформы, революции, 
преемственность». Крупный 
научный форум был посвя-
щен столетию Февральской 
революции 1917 года.

На конференции высту-
пили ведущие специали-
сты Российской академии 
наук, Московского государ-
ственного университета им. 
М.В.Ломоносова, Санкт-
Петербургского юридиче-
ского института филиала 
Академии Генеральной про-
куратуры Российской Фе-
дерации.

«Криосервис»  
снова в КБХА
Как сообщила пресс-служба 
КБХА, в АО «Конструктор-
ское бюро химавтоматики» 
завершилась скандальная 
история с выводом из его 
структуры криогенного про-
изводства. С 1 февраля оно 
вновь возобновило работу 
в качестве подразделения 
предприятия. 

Напомним, что в 2003 
году один из прибыльных 
цехов АО КБХА по произ-
водству газов был преобра-
зован в самостоятельную и 
независимую от АО КБХА 
организацию – ООО «Крио-
сервис», что позже стало 
основой для возбуждения 
уголовного дела в отноше-
нии прежнего руководства 
АО КБХА по признакам зло-
употребления полномочия-
ми. Осенью 2015 года, после 
смены топ-менеджмента 
предприятия и назначения 
на должность исполнитель-
ного директора Алексея Ка-
мышева, был инициирован 
процесс возврата критиче-
ски важных для основной 
деятельности активов под 
управление АО КБХА. 

Смастерили  
кормушки сообща
Жители села Краснофлот-
ское Петропавловского 
района приняли участие в 
конкурсе на лучшую кор-
мушку для пернатых, кото-
рый провели для них сотруд-
ники местного культурно-
досугового центра. 

Участники конкурса – 
дети и их родители – сма-
стерили девять кормушек. 
В ход пошли доски, пластик, 
картон, фанера и даже пла-
стиковые бутылки. Лучши-
ми жюри признало работы 
Вики Калининой, Лены 
Кузнецовой, Сони Масловой 
и Маргариты Попенковой. 
После этого все кормушки 
заняли свои места на дере-
вьях возле КДЦ.  

Анастасия ВОРОНиНА, 
Валерий КАзАНОВ,  

Сергей КРОйчиК. 
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ПодПиска-2017
уважаемые подписчики!
Предлагаем вам принять участие в досрочной подписной кампании на 

второе полугодие 2017 года. Она проводится с 1 февраля по 31 марта.
Только в этот период подписка на газету «Коммуна» (индекс 

51156) стоит на уровне предыдущего подписного периода – 479,22 
руб.; для льготных категорий граждан – ветеранов Великой отече-
ственной войны, инвалидов 1-й и 2-й групп – 418,17 руб. 

используйте возможность сэкономить и подпишитесь на газету 
«Коммуна» в период досрочной подписки.

Обращаем ваше внимание, что в предыдущих объявлениях была указана 
другая цена. Приносим извинения за техническую ошибку.

На правах рекламы.

Вниманию ноВосёлоВ!
акционерное общество «домостроительный комбинат»

(ао «дсК»)

проВодиТ заселение жилого дома, 
расположенного по адресу:

Воронежская область, новоусманский район, 
п. отрадное, ул. рубиновая, д. 13. 

Дата заселения – 27.02.2017 г. Начало заселения – в 9 часов 00 минут. 
При себе иметь паспорт и правоустанавливающие документы.

справки по тел.: (473) 263-78-19, 263-99-77
с 8 часов 30 минут до 17 часов 30 минут. Ре

кл
ам

а

поздравительная открытка

12 февраля отметил свой юбилей
Петр Иванович ЖеламскИй
Уважаемый Петр Иванович!
Примите наши искренние поздравления и самые наилучшие 

пожелания: здоровья, семейного благополучия, материальных 
благ, успехов во всем.

Коллектив редакции газеты «Коммуна».

Николая Викторовича старых
с днём рождения!

Желаем ему крепкого здоровья, благополучия, творческих  
успехов, отличного настроения.

Сотрудники, друзья.

ВНиМаНиЕ: ТоРГи!
Конкурсный управляющий Машонкин Д.Н. (394051, 

г. Воронеж, а/я 37, тел./факс (473)235-62-08, e-mail: 
org-torg88@yandex.ru) объявляет о продаже путем публич-
ного предложения имущества Фелькер Е.Е. (ОГРНИП 
304361033500130, ИНН 361000179927; Воронежская 
обл., Калачеевский р-н, с. Заброды, ул. Черемуховая, д.7), 
(в залоге ПАО Сбербанк):

Лот №1. Джинсы – 100 шт., юбки -23 шт., свитера – 7 шт., 
платья -20 шт., кардиганы – 11 шт., блузки – 24 шт., брюки – 
59 шт., платья больших размеров – 42 шт., свитера – 58 шт., 
костюмы (юбка и кофта) – 11 шт., платья – 24 шт., костюмы 
(юбка и кофта больших размеров) – 14 шт., юбки больших 
размеров – 30 шт., кофты-кардиганы – 37 шт. Начальная 
цена Лота №1 – 730 832,40 руб., НДС не облагается.

Продажа осуществляется в рамках конкурсного произ-
водства, открытого по Решению АС Воронежской области 
от 03.08.2015г. по делу № А14-16702/2014. 

Цена имущества снижается каждые 5 календарных дней 
на 5% от начальной стоимости Лота.

Ознакомление участников торгов с документами по 
лоту, характеристиками имущества, выставляемого на 
торги, осуществляется по предварительной записи по тел. 
(473)235-62-08 в рабочие дни с 10 часов 00 минут до  
16 часов 00 минут.

Прием заявок осуществляется с 27.02.2017г. по 
06.06.2017г. включительно, с 09 часов 00 минут до 16 ча-
сов 00 минут на Электронной площадке «Межрегиональная 
электронная торговая система», размещенной на сайте 
http://www.m-ets.ru/ в сети Интернет.

Информация о сведениях и документах, указываемых и 
прилагаемых к заявке для участия в торгах, сроках оплаты 
по договору, и иная информация содержится в сообще-
нии № 52030236218 в газете «Коммерсантъ» №152 от 
20.08.2016г.

Задаток для участия в торгах составляет 10% от стоимости 
Лота на соответствующем периоде и вносится в период при-
ема заявок на счет должника: р/с 40802810113000004694 
в Центрально-Черноземном банке ПАО Сбербанк г. Воро-
неж, БИК 042007681, к/с 30101810600000000681.

Победителем торгов признается участник, который пред-
ставил в установленный срок заявку на участие в торгах, 
содержащую предложение о цене имущества должника, 
которая не ниже начальной цены продажи имущества 
должника, установленной для определенного периода 
проведения торгов, при отсутствии предложений других 
участников торгов. 

В случае, если несколько участников торгов представи-
ли в установленный срок заявки, содержащие различные 
предложения о цене имущества, но не ниже начальной 
цены продажи имущества, установленной для определен-
ного периода проведения торгов, право приобретения 
имущества принадлежит участнику торгов, предложившему 
максимальную цену. 

В случае, если несколько участников торгов представили 
в установленный срок заявки, содержащие равные предло-
жения о цене имущества должника, но не ниже начальной 
цены продажи имущества должника, установленной для 
определенного периода проведения торгов, право приоб-
ретения имущества принадлежит участнику торгов, который 
первым представил в установленный срок заявку на участие 
в торгах.

Оплата по договору купли-продажи вносится на счет 
должника р/с 40802810813000004693 в Центрально-
Черноземном банке ПАО Сбербанк г. Воронеж, БИК 
042007681, к/с 30101810600000000681.

Доп. информация по тел.: 8 (951)5537815 (Осипова 
Елена).

На правах рекламы.

КРИМИНАЛ, ПРОИсшестВИя

Очень крупное  
мошенничество

Главное следственное управление ГУ 
МВД России по Воронежской области за-
вершило расследование уголовного дела 
по обвинению тридцатилетнего жителя 
Воронежа в совершении двух фактов 
мошенничества в особо крупном размере, 
а также легализации денежных средств, 
полученных им в результате совершения 
преступления.

Установлено, что предприниматель, 
являясь руководителем организации, за-
нимающейся производством молочных 
продуктов, заключил договор с одним из 
предприятий. Согласно договору он по-
ставил более 100 тонн молочной продук-
ции на общую сумму более 18 миллионов 
рублей. В ходе проведенной экспертизы 
выяснилось, что злоумышленник осуще-
ствил подмену товара дешёвой молочной 
продукцией, приобретённой им у третьей 
организации.

В результате незаконных действий 
он получил возможность распоряжаться 
похищенными денежными средства-
ми. Установлено, что два миллиона рублей 
легализованы путем обналичивания через 
организацию, занимающуюся производ-
ством сельскохозяйственной продукции. 
Для этого обвиняемый заключил фиктив-
ный договор, по которому он якобы при-
обрёл сельскохозпродукцию на указанную 
сумму.

В январе 2015 года предприниматель 
создал ещё одну организацию на террито-
рии Воронежа. Эта компания предлагала 
20-30 процентов годовых по вкладам де-
нежных средств. На такое предложение 
откликнулся ряд граждан. Общая сумма 
их вкладов составила около 1,5 миллиона 
рублей. Получив денежные средства, об-

виняемый, не имея намерений исполнять 
взятые на себя обязательства, закрыл 
офис компании. Для сокрытия денеж-
ных средств злоумышленник заключил 
фиктивный договор займа с «фирмой-
однодневкой».

В отношении предпринимателя было 
возбуждено три уголовных дела. Впо-
следствии их соединили в одно производ-
ство. В настоящее время уголовное дело 
направлено в суд для рассмотрения по 
существу, информирует ГУ МВД России 
по Воронежской области.

Контрафактные банки 
для «Советского хита»

Воронежские таможенники выявили 
более 15 тысяч контрафактных банок для 
леденцовой карамели.

В адрес одного из воронежских пред-
приятий, занимающего производством 
кондитерских изделий, поступило из 
Китая 15300 металлических банок с 
крышками. Красочные баночки с нане-
сённым изображением и информацией о 
продукции предназначались для фасовки 
леденцовой карамели «Советский хит» с 
различными вкусами. Однако должност-

ными лицами Воронежской таможни 
в ходе досмотра выявили наличие на 
банках маркировки «БАРБАРИС». Это 
словесное обозначение является сходным 
до степени смешения с зарегистрирован-
ным товарным знаком «БАРБАРИС», 
который внесен в Государственный реестр 
товарных знаков. 

Документов, подтверждающих право-
мерность использования данного товар-
ного знака, представлено не было. В отно-
шении фирмы-импортёра возбуждено дело 
об административном правонарушении 
в соответствии с ч. 1 ст. 14.10 КоАП РФ 
(«Незаконное использование чужого то-
варного знака»), сообщила пресс-служба 
Воронежской таможни. 

Без вести пропавшими 
остаются 470 человек 

В прошлом году в правоохранитель-
ных органах Воронежской области было 
зарегистрировано 2206 заявлений и со-
общений о без вести пропавших.

Сотрудники полиции установили 
местонахождение 1946 лиц. Следователи 
СУ СК России по Воронежской области 
по двадцати трём сообщениям возбудили 
уголовные дела. По итогам истекшего года, 
с учётом прошлых лет, не разыскано 470 че-
ловек. Наибольшее их число наблюдается 
в Левобережном (36), Коминтерновском 
(26), Лискинском (25), Железнодорожном 
(23) и Семилукском (22) районах. Всего в 
территориальных отделах полиции в ходе 
проведенных проверок прокуроры выяви-
ли более 600 нарушений законодательства, 
для устранения которых своевременно 
принимались меры прокурорского реаги-
рования, сообщает прокуратура Воронеж-
ской области.

Анатолий КРУГЛОВ.
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Эти банки и подвели фирму.

Перед отлетом из стана ко-
манды пришли плохие вести. 
Команду покинули два по-
лузащитника – Артур Рылов 
и капитан команды Андрей 
Мурнин, которые досрочно 
расторгли контракт с клубом. 
Теперь в распоряжении главно-
го тренера остались всего шесть 
полузащитников, причем четы-
ре из них – центральные. Пав-
лу Гусеву пришлось изрядно 
поломать голову, определяя 
стартовый состав на игру с 
«Волгарем».

Ох уж этот «Волгарь»! Он, 
как черная кошка, постоянно 
переходит дорогу «Факелу». 
Взять хотя бы прошлый сезон. 
Именно астраханцы лишили 
воронежцев шансов побороть-

ся за Кубок и вдобавок не 
пустили их на четвертое место 
в первенстве ФНЛ, дающее 
право на переходные игры с 
клубом Премьер-лиги. Осен-
нюю часть этого первенства 
волжане провели плохо, и стоят 
«на вылет» из Футбольной 
национальной лиги, но зимой 
серьезно укрепились и бро-
сили вызов «Факелу», вновь 
нацелившемуся на попадание 
в квартет сильнейших.

В первые двадцать минут 
пришлось усердно потрудиться 
воронежскому вратарю Витай-
лису Мельниченко, уроженцу 
Латвии, в то время, как воспи-
танник воронежского футбола 
Дмитрий Терновский занял 
место в воротах «Волгаря». На 
первых минутах Мельниченко 
парировал опасные выстрелы 

Дышекова и Григорьева, а пер-
вая же атака «Факела» на 21-й 
минуте завершилась голом. 
Трошечкин ушел с мячом к 
лицевой линии и оттуда отдал 
пас под удар Бирюкову, кото-
рый с десяти метров расстрелял 
Терновского – 1:0. На радость 
воронежцам было отпущено 
всего пятнадцать минут. После 
навесной подачи со штрафного 
удара Мельниченко не удержал 
мяч в руках, и Газзаев беспрепят-
ственно поразил пустые ворота.

В перерыве Гусев сделал 
пять замен, помимо прочего, 
поменяв дуэт форвардов. Вме-
сто Бирюкова и Болова на поле 
вышли Касьян и Саталкин. Са-
талкин едва не вывел «Факел» 
вперед, но Терновский выудил 
мяч из нижнего угла. В ответ 
волжанин Акбашев сотряс 
мячом перекладину. В дальней-
шем Саталкин еще дважды про-
верял мастерство голкипера, но 
Терновский играл безупречно. 
Последнего шанса на победу 

воронежцев лишил один из 
защитников «Волгаря», вы-
бивший мяч с ленточки ворот 
после удара головой подклю-
чившегося к атаке Шахова.

«Факел» играл в следующем 
составе: Мельниченко (Кобзев, 
46), Бурнаш (Лукьяновс, 46), 
Шахов, Осипенко (Иванов, 46), 
Багаев (Соловьев, 63), Тихий, 
Трошечкин, Свежов (Нагибин, 
83), Каюмов, Бирюков (Касьян, 
46), Болов (Саталкин, 46).

После игры главный тренер 
«Факела» Павел Гусев воз-
держался от скоропалитель-
ных выводов, подчеркнув, что 
результат игры закономерен, а 
его команда пока находится не 
в оптимальной форме, которую 
наберет к началу марта.

Матч соперников «Фа-
кела» по группе «Д» между 
«Спартаком-2» и «Краснода-
ром-2» завершился победой 
столичных футболистов – 2:1. 
15 февраля «Факел» встретит-
ся с «Краснодаром-2».

С Чёрного моря – в Средиземное
футбол | «Факел» (Воронеж) – «Волгарь» (Астрахань) 1:1

евгений марТыноВ

Футболисты воронежского «Факела» вылете-
ли на Кипр для проведения второго учебно-
тренировочного сбора. Параллельно они примут 
участие в розыгрыше Кубка ФНЛ. 

Человеку, далёкому от 
этого древнего ремесла, 
зимняя рыбалка кажется 
занятием скучным. Мол, 
сидишь себе часами на 
холоде, морозишь что 
только можно и ждёшь, 
когда одна-единственная 
плотвичка попадётся на 
твой крючок. Да, пусть 
даже и одна, скажут 
наши рыбаки, пусть и 
мелкая, но всё это стоит 
потраченного времени, 
порванных лесок и ис-
пользованных мотылей. 
Почему они так считают?

сергей дороХоВ

Воронежское водохранили-
ще. Утро буднего дня. Хмуро и 
холодно. Мороз около десяти 
градусов, но ветер порыви-
стый и жгучий. Вдалеке на 
белеющем горизонте мелькают 
три-четыре чёрные точки, и с 
берега фигуры рыбаков в них 
можно признать с большим 
трудом. 

В полукилометре от берега, 
напротив парка «Алые паруса», 
встречается рыбак, одетый в 
зелёный дождевик. Мужчина 
сегодня наловил плотвы. С 
детским озорством воронежец 
показывает свой улов. 

– Вот вроде маленькая ры-
бёшка, что от неё проку – ею 
не наешься, – разговорился 
Павел. – Захотел рыбы, пошёл 
в магазин, купил – пожарил. А 

я для души рыбачу, наслажда-
юсь самим процессом.

По словам Павла, зимой 
рыбаку приходится хорошо 
померзнуть, чтобы поймать 
хотя бы одну плотвичку или 
окунька. Вдруг он замолкает 
и не сводит глаз с лунки, как 
будто пытается заворожить 
поплавок. Затем резким дви-
жением хватается одной рукой 
за леску и дергает её на себя. 
Схватка выиграна. В его руке, 

тщетно пытаясь сорваться с 
крючка, отчаянно дёргается 
серебристая плотвичка. 

– Вот она, родимая! – улы-
бается Павел. 

В этот момент мимо нас 
проходит с ледобуром в руках 
мужчина в годах.

– Молодец, Павлуша! Рез-
вого поймал чёрта, смотри, 
какие кульбиты выделывает, 
– искренне радуется Сергей 
Иванович, рыбак с тридцати-

летним стажем. – Поиск удач-
ного места – самый главный 
секрет рыбака. Чутьё нужно 
иметь, которое и помогает тебе 
почувствовать, что рыба здесь, 
где-то рядом, приходит только 
с годами, с опытом. 

Желаю им удачи, но те лишь 
отмахиваются. С такими по-
желаниями точно ничего не 
поймаешь – гласит рыбацкая 
мудрость, только: «Ни хвоста, 
ни чешуи!», и никак иначе!

«Ни хвоста, ни чешуи!»
увлечённые | Корреспондент «Коммуны» составил компанию воронежским рыбакам 
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Вот она, радость рыбацкая!

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Дальше – в режиме нон-стоп
Очень странно составлен календарь турнира ганд-

больной высшей лиги, в которой выступают всего пять 
коллективов, в том числе и «Энергия». Команды то 
долгое время не имеют игровой практики, то вынуждены 
выступать в режиме нон-стоп. 

Воронежцы без малого три месяца не проводили офици-
альных игр, а в минувший уик-энд их соперниками стали 
гандболисты омского «СКИФа». В первой, в общем-то, 
равной игре «энергетики» уступили с результатом 28:30. 
В составе нашей команды самыми результативными стали 
Виктор Грузинский (9 голов) и Павел Снитка (7). А повтор-
ный поединок принёс победу хозяевам – 31:26. В этой игре 
на площадке солировали Виктор Грузинский (10 голов), 
Сергей Гаврицков (6) и Александр Фурсов (5).

Набрав в восьми матчах восемь очков, «Энергия» опу-
стилась на четвёртое место в турнирной таблице. Теперь 
воронежцам предстоит провести сразу шесть игр на выезде: 
в Таганроге (26 – 27 февраля), Ростове-на-Дону (1 – 2 
марта) и Омске (11 – 12 марта). 

Первый барьер миновали
Завершились игры предварительного этапа первенства 

России по волейболу среди мужских команд первой лиги 
ЦФО. 

В подгруппе «Б» выступали два представителя Во-
ронежской области – острогожский «Кристалл» и рос-
сошанский «Химик». По итогам предварительного этапа 
«Кристалл» финишировал на втором месте, а «Химик» 
– на третьем. Эти показатели позволили обеим командам 
пробиться в полуфинал, где их соперниками будут «Новое 
Красково» (Люберецкий район, Московская область) и 
«Полимер» (Десногорск, Смоленская область). Путёвки в 
финал получат две лучшие команды из четырёх. Первый 
тур пройдёт с 17 по 19 февраля в Десногорске, а второй – с 
3 по 5 марта в Острогожске.

Тем временем, волейболисты «Кристалла» провели 
очередные игры высшей лиги «А» в Перми с одним из 
лидеров турнира – командой «Прикамье». В первом матче 
хозяева площадки добились прогнозируемой победы со 
счётом 3:0. А в повторной встрече воронежцы сотворили 
небольшую сенсацию, победив фаворита с результатом 3:1. 
Набрав 31 очко, «Кристалл» закрепился на десятом месте 
из двенадцати команд. 

Вызов в сборную
В городе Нитра состоялся Кубок Словакии по хоккею 

– Международный турнир, проходящий в рамках под-
готовки сборных к чемпионату мира. 

В нём приняли участие четыре команды: Словакия, 
Беларусь, Швейцария и Олимпийская сборная России. От-
радно отметить, что вызов в сборную получил воспитанник 
воронежского хоккея, защитник Владислав Провольнев 
(1995 г.р., первый тренер Сергей Николаевич Меньшиков). 
Сын известного тележурналиста ВГТРК Игоря Проволь-
нева в этом сезоне прочно закрепился в основном составе 
столичного «Спартака», и по праву считается одним из 
лучших новичков Континентальной хоккейной лиги.

Олимпийская сборная России провела в Словакии три 
матча и два из них с хозяевами льда. В первом, выставоч-
ном, россияне победили со счётом 3:1, а в полуфинале 
Кубка Словакии уступили – 2:6. В поединке за третье место 
«олимпийцы» России победили национальную сборную 
Беларуси со счётом 4:1. Будем надеяться, что наш земляк 
со временем займёт место и в главной хоккейной сборной 
страны!

Прицельный бросок по воротам соперника наносит  
Владислав Провольнев, выступающий под №45.

Ветераны не знают покоя
В манеже воронежского стадиона «Стрела» завершил-

ся предсезонный ветеранский турнир по миди-футболу 
памяти знаменитого футболиста «Труда» Серафима 
Андронникова (1937 – 2005). 

В соревнованиях приняли участие двенадцать команд, 
чей возраст игроков не моложе 35 лет. В итоге в тройку 
призёров вошли: новоусманский «Олимпик», «Салют» 
и «Стрела». Последующие места заняли: «Аида», ФК 
«Семилуки», «Строитель», «Паркет Сервис», «Полёт», 
«РоссАрм» и «Авангард» (Анна). А замкнули табель о 
рангах два коллектива одноклубников – «Содружество-2» 
и «Содружество-1».

Теперь вступили в бой ветераны более солидного возрас-
та в возрастной категории «50+». В турнире «Негаснущие 
звёзды» принимают участие девять команд: «Стрела», 
«Балтика», «Парламент», «Металлист», «Строитель», 
«РоссАрм», «Азбур» (все – Воронеж), «Металлург» (Се-
милуки) и «Олимпик» (Новая Усмань). В составах команд 
выступают такие известные в прошлом футболисты, как 
Валерий Шмаров, Вадим Кулешенко, Оганез Мхитарян, 
Андрей Карпенко, Эдуард Акбаров, Геннадий Сёмин, 
Александр Ранюк, и многие другие...

«Золотая девушка» из Воронежа
В шведском городе Бурос прошёл турнир The Golden 

Girl Championship-2017 по боксу среди женщин, в кото-
ром приняли участие 248 спортсменок из европейских 
стран. 

Отрадно отметить, что мастер спорта международного 
класса из Воронежа Татьяна Зражевская, выступая в ве-
совой категории до 57 кг, одержала три победы над сопер-
ницами из Германии, Сербии и Швеции, завоевав награду 
высшей пробы. Татьяна второй раз подряд получила титул 
«Золотой девушки» на The Golden Girl Championship.

25 февраля в столице Черноземья состоится большой 
боксёрский вечер, где, помимо боёв мужчин, пройдёт пое-
динок девушек. Соперницей Татьяны Зражевской станет 
опытнейшая спортсменка из Тольятти Юлия Куценко. По 
заявлениям организаторов турнира, на воронежском ринге 
встретятся две самые яркие боксёрши России, за красотой 
и грацией которых стоит несгибаемая сила!

Леонид ХРУЩЁВ.
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